

Der Elisenhof feiert

Zehn Jahre Bereitschaftspraxis am Münchener Hauptbahnhof



*Gratulierten zum Jubiläum der Bereitschaftspraxis:
Dr. Irene Rühlemann,
Dr. Gabriel Schmidt,
Gabriela Stamm,
Dr. Axel Munte,
Sabine Steinlechner und
Dr. Maximilian Gaßner
(v. li.).*

Die Bereitschaftspraxis der Kassenärztlichen Vereinigung Bayerns (KVB) im Münchener Elisenhof am Hauptbahnhof feierte am 7. November ihren zehnten Geburtstag. Die Gratulanten ließen auf einer Pressekonferenz noch einmal die Entstehungsgeschichte Revue passieren und zogen eine durchweg positive Bilanz der Arbeit in den vergangenen zehn Jahren.

Als im November 1996 die Einrichtung der niedergelassenen Ärzte erstmals ihre Pforten öffnete, war nicht abzusehen, dass das neuartige Konzept Grundlage für die Einführung weiterer KVB-Bereitschaftspraxen, aber auch von Praxen an Krankenhäusern sein würde. Doch die Erfolgsstory des Elisenhofes überzeugte: Seit der Gründung behandeln dort Haus- und Fachärzte mehr als 800 000 Patienten außerhalb der regulären Sprechzeiten. Der KVB-Vorstandsvorsitzende Dr. Axel Munte und „Vater“ des Projekts: „Die Praxis im Elisenhof ist aus der Patientenversorgung in München nicht mehr wegzudenken. Allein dieses Jahr werden wieder mehr als 80 000 Menschen hier ambulant behandelt werden.“ Dr. Maximilian Gaßner, Ministerialdirigent im Bayerischen Sozialministerium, erinnerte sich, wie argwöhnisch die Krankenhäuser zunächst die Pläne der KVB betrachtet hätten. Doch die Staatsregierung habe sich früh zu dem Praxiskonzept bekannt und sähe gerade in solchen Projekten die Bedeutung der Kassenärztlichen Vereinigungen für eine moderne Patientenversorgung auf hohem Niveau.

Zum Jubiläum erstrahlt die Praxis nach Umbauarbeiten in neuem Glanz. Die Räume sind optimal an die Bedürfnisse von Patienten und Ärzten angepasst. „Besonders freut es mich aber, dass über die Jahre hinweg immer mehr Fachrichtungen dazu gekommen sind. Nun haben wir mit insgesamt elf Fachgebieten quasi eine ganze Fußballmannschaft aus Haus- und Facharztgruppen auf die Beine gestellt“, so der Vizechef der KVB und Hausarzt Dr. Gabriel Schmidt. Mit dem Elisenhof haben die Patienten auch außerhalb der üblichen Praxis-Sprechstunden eine Anlaufstelle auf einem qualitativ sehr hohen medizinischen Niveau. Die Praxis ist beispielsweise mit Röntgen- und Sonographiegeräten, EKG, einem Labor sowie einem Infusionsraum ausgestattet. 900 Münchener Ärzte aus den verschiedenen Fachrichtungen nehmen in dieser Einrichtung am Bereitschaftsdienst teil und werden dabei von 63 Mitarbeitern unterstützt. Auch die kollegiale Komponente wird von den Dienst habenden Ärzten immer wieder betont. „Das Arbeiten hier erinnert mich an meine Zeit im Krankenhaus und an die kurzfristigen Konsile unter Kollegen. Fachübergreifende Gespräche helfen, einen Blick über den eigenen Tellerrand zu wagen“, erklärt die Kinderärztin Dr. Irene Rühlemann, die von Anfang an in der Bereitschaftspraxis mit dabei war und ihre Zeit dort nicht missen möchte. Für die Kinderärzte gibt es dort immer viel zu tun: 24 Prozent aller Hilfesuchenden sind Eltern mit ihren Kindern und es kommt durchaus vor, dass in den Wintermonaten allein an einem Tag 200 Schützlinge behandelt werden.

Markus Kreikle (KVB)



BAYERN-LEASING.de
BL BAYERN-LEASING GMBH

**Einfacher finanzieren –
schon ab 5.000 EURO
Investitionssumme**

**Unsere zufriedenen
Kunden:**

- Ärzte und Apotheker
- Firmen
- Freiberufler
- Handwerker
- Kommunen
- Krankenhäuser
- Landwirte

**Sie hätten gern ein
Leasing-Angebot?**

Klicken Sie ins Internet

BAYERN-LEASING.de
BL BAYERN-LEASING GMBH

**Mehr Information
und Beratung
☎ 089-9455220**

